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令和６年３月度栗東市教育委員会臨時会会議録 
 
開催日時   令和６年３月４日（月） ９：００～９：２０ 
開催場所   庁舎 ３階 教育長室 
出席委員   教 育 長   安土 憲彦 
       教育長職務代理者   朽木 德壽 
       委      員   内記 一彦 

   委      員   田中 和子 
   委      員   多田 玲子 

事務局出席者 教育部長（小林）、教育総務課長（大角）、スポーツ・文化振興課長（福田）、国

スポ・障スポ推進課長（秋田）、書記（小林） 
 
会議を傍聴した者 一般傍聴者 ０人 市政記者等の傍聴者 ０人 
 
開会宣言 ９：００ 
 
教育長  
 ただいまから令和６年３月度教育委員会臨時会を開会いたします。 
 次第にしたがいまして会議を進めさせていただきます。 
日程２ 議案第２４号「栗東市体育館の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例

の制定に係る意見の申出について」を、説明をお願いします。 
 
 スポーツ・文化振興課長より説明 
 
教育長 
 ただいまの説明につきまして、ご意見等ございましたら、お願いします。 
 
内記委員 
 体育館の使用は半面も使えるし、３分の１も使える。冷暖房の費用は全面と半面としてい

るが、３分の１の場合はどうするのか。きちんと説明できるようにしておかなければならな

い。 
 
スポーツ・文化振興課長 
 体育館の使用については、３分の１の貸方もあるのですが、ほとんどないようでして、壁

面から冷房とか暖房することになるので、どうしてもその効果がほとんど期待できないよう

です。あくまでも２分の１単位でのエアコンの付け方しかできない。 
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内記委員 
貸し出し方には３分の１というのがあるけれども、冷暖房については半分か全面というこ

とで、３分の１借りられたら、半分ということですね。 
 
スポーツ・文化振興課長 

そうなります。壁に近い方がその効果があります。 
今思っていますのは、あくまでも、２分の１単位でスイッチの切り換えができないという

のが１つありますし、壁側の人がどちらかというと恩恵を得られ、真ん中の人はどうしても

物理的になかなか難しいです。 
 
多田委員 
 全面借りてても半面分だけの冷暖房というのもできるのですか。 
 
スポーツ・文化振興課長 
 しようと思えばできると思います。 
 
多田委員 
 全面で運動はしているけれど、休憩はこっちでするから、こっちだけつけてとか可能です

か。 
 
スポーツ・文化振興課長 
 可能だと思いますが、まだちょっとそこまで詰め切れておりません。 
 
多田委員 
 減免とかはあるのですか。 
 
スポーツ・文化振興課長 
 基本的に貸館の減免と同じようにと。減免の規則がありますが、まずは使用料をとれると

ころを今は考えております。 
 
多田委員 
 エアコンをつけてて、切った後もしばらくは涼しいのでしょうか。 
 
国スポ・障スポ推進課長 
 付けている時しか効果はないです。 
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多田委員 
 すぐに効いてくるのでしょうか。 
 
国スポ・障スポ推進課長 
 つけてから、１５分くらいかかると思います。 
 
多田委員 
 汗をかきに来ているから、エアコンをつけたくないという人もおられると思います。 
 
内記委員 
 つけたり、つけなかったりすると管理が大変になる。 
 
国スポ・障スポ推進課長 
 事務室でエアコンの管理をします。 
 
田中委員 

記録していかないといけませんね。 
 
国スポ・障スポ推進課長 
 細かくつけたり、消したりするよりは、つけっぱなしの方が運用上は経済的だと思われま

す。 
 
内記委員 
 借りた時間で運用するのがいいかもしれないですね。 
 
田中委員 
 事務が煩雑になりますね。 
 
教育長 
 運用してみて、設定金額で難しくなった場合はどうするのか。 
 
スポーツ・文化振興課 
 今回、規則委任しておりますので、あくまで実費相当分とい規則改正にしております。 
 
内記委員 
 体育館の料金を条例であげてて、冷暖房だけ規則でよいのか。 
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教育部長 
 本来は、条例にうたいこむべきところもあるのですが、こちらの試算というのが物価高騰

とかエネルギー高騰の中での試算というところもございますので、先ほどいろんなご意見も

ありますが、実際運用してみて、どんな状況になるかもわからないというところもあります

し、今の物価高騰が収まってきたときに、どういった形になっていくかというのも、試算を

していかなければいけないのかなということもありますので、それを含めた中で、一旦規則

でさせていただいて、将来的には、条例にうたいこんでいく必要があるのかなっていうとこ

ろもございます。 
 
内記委員 
 実際、冷暖房のきき方はどうなのか。 
 
国スポ・障スポ推進課長 
 実際、体験してきました。２分の１の貸館をされてて、片方は申込をされてて片方は恩恵

を受ける形でしたが、やはり付けている方は涼しいですし、そうではない方はちょっと涼し

いかなという感じでした。オイルヒーターと同じようなイメージです。 
 
田中委員 
 ２階の観客席はどうなのですか。 
 
国スポ・障スポ推進課長 

できるだけ運用のコストも下げたいので、活動する範囲の３ｍか４ｍくらいです。 
これだけの空間を空調する。上の方については、一部パネルをちょっと付けるとこがあるの

で、そこの前ぐらいです。観客席の方はつかないです。 
 
内記委員 
 議会で対応できるように、整理しておいてください。 
 
教育長 

それでは、他にご意見はございませんか。他に意見もないようですので、議案第２４号は

原案通り、市長に回答することといたします。 
 
教育長 
 本日予定しておりました日程はすべて終了しました。これをもちまして、３月度教育委員

会臨時会を閉会いたします。どうもありがとうございました。 
 

閉会宣言  ９：２０ 


